

Se dice que comienza a faltarles hombres a los teutones

Fueron aprobados por la Comisión de Relaciones Exteriores los tratados entre los Estados Unidos y Nicaragua y Colombia

Rubén Darío en sus últimos momentos

Se hacen preparativos extraordinarios para sus funerales

Deposito en Managua el 4 de Febrero a las 8 p. m. Recibido en San José el 4 de Febrero a las 8.25 p. m.

El Poeta Rubén Darío se encuentra en los últimos momentos de su existencia.

Los médicos lo están sosteniendo artificialmente. Se están haciendo extraordinarios preparativos para sus funerales.

JUAN B. PRADO

AYLMERS EN UNA FUERTE POSICION

LONDRES. 2.—En Misopamia las fuerzas del General Aylmers están ocupando una fuerte posición. Las recientes inundaciones del Tigri impidieron e hicieron imposible el avance. Dixon, que dirige el mando de las fuerzas en Misopamia a Percy Lake, partirá dentro de poco tiempo para Inglaterra.

UNA NOTICIA TURCA

CONSTANTINOPLA. 2.—Un batallón enemigo que asoló a una de nuestras avanzadas en el centro fué rechazado con una pérdida de 200 muertos y heridos.

PARTE OFICIAL ALEMAN

BERLIN. 2.—(Via Londres) En el teatro occidental el enemigo ha desarrollado gran actividad en algunas secciones. En Champagne al Este de St. Die en los Vosges, Lens, ha sido nuevamente bombardeado. Nuestras baterías contra aeroplanos alcanzaron a un gran aeroplano francés bombardeando al Suroeste de Chateau; los ocupantes fueron heridos y capturados. En el teatro oriental, un destacamento ruso fué atacado por una fuerza exploradora alemana.

SE SUICIDO YUSSUF IZZEDIN

LONDRES. 2.—La Reuter dice de Constantinopla que se suicidó Yussuf Izzeddin; dice que para fin a su vida cortándose las arterias; la razón del suicidio fué su mala salud. El Teniente J. S. Reed murió a consecuencia de las heridas recibidas en Alderhot el caer de un aeroplano donde estaba operando como observador. El piloto fué también herido.

FUERON APROBADOS LOS TRATADOS CON COLOMBIA Y NICARAGUA

WASHINGTON. 2.—La Comisión de Relaciones Exteriores del Estado resolvió por 8 votos contra 7 favorablemente el tratado con Colombia

Y por 10 contra 3 a favor del tratado con Nicaragua.

PARA PREVENIR LOS DAÑOS DE LOS ZEPPELINES

LONDRES. 2.—El "Times" comentó cautelosamente las incursiones de los zeppelins dice que cada vez se descubre debilidad en los preparativos para la defensa, y propone que vistas las experiencias del lunes, el Gobierno revise los métodos del tráfico de los ferrocarriles; que en caso de alarma es inevitable la interrupción, pero que deben tomarse medidas que causen menor inconveniente al público en caso de que se repitan las incursiones del lunes; que se detuvieran móviles truenos de pasajeros en los puntos donde se encontraban; que en una de las estaciones donde había una multitud esperando cayó una bomba causando una gran matanza; que cuando se deban suspender a los trenes, debe avisarse al público para que no se congrege en las estaciones. Se ha sabido hoy que cuando el crucero alemán "Moene" salió de Kiel, lo detuvieron en el Mar del Norte los barcos de ronda ingleses, pero que enarbolar la bandera sueca e iba pintado con los colores suecos por cuya razón no lo molestaron, eludiendo así a la flota inglesa después de hacer un saludo amigable.

SOBREVIVIENTES DEL "WOODHILL"

PLYMOUTH. 2.—Hoy desembarcaron aquí los sobrevivientes del vapor inglés "Woodhill" de cuyo hundimiento no se había dicho nada.

RENUNCIA UN MINISTRO

LA HAYA. 2.—Fruh, Ministro de Hacienda, la Gabinete, renunció hoy.

VINDICANDO LA DOCTRINA MONROE

TOPEKA, KANSAS. 2.—Wilson en un discurso pronunciado aquí dijo que la doctrina de Monroe no es más que una declaración; que los Estados Unidos en caso de poder, haría ciertas cosas; que Estados Unidos no se proponen con ella fines e-

guisadas pues nada tiene que ganar; que la bandera de Monroe se mantiene por honor y no por ventaja alguna; que cuando se llegue el momento de probar los ideales americanos, el resto del mundo comprenderá lo que América defiende, y entonces se vindicarán los ideales de América.

INESPERADO VIAJE DE MORGAN

NEUVA YORK. 2.—Ha causado gran sorpresa en Wall Street la noticia de que Morgan partirá para Europa a bordo del "Rotterdam". Los oficiales de Morgan nada han dicho sobre el particular.

EL PAPA A YOSHIHITO

TOKIO. 2.—Llegó aquí Petrelli, Enviado especial del Papa que viene a felicitar al Emperador Yoshihito.

ATAQUE AEREO A GANTE

AMSTERDAM. 2.—El "Eco Belga" dice que 27 aeroplanos aliados atacaron a Gante.

LAS INGLESES SALEN DE BELGICA

LA HAYA. 2.—Un empleado belga que se escapó de Bruselas dice que muchas inglesas que habían quedado allí han salido por orden que han recibido; que las alemanas están preocupadísimas por la gran actividad de las sociedades secretas.

LA FALTA DE HOMBRES EN ALEMANIA Y EN AUSTRIA

BUDAPEST. 2.—Carta del 23 del mes pasado dice que la falta de hombres es cada día más alarmante no solamente en la monarquía dual sino también en Alemania, porque no hay duda que Alemania ayudaría a Austria si contara con suficientes hombres, pero parece que hacen tanta falta allí como en Austria; que los soldados alemanes que pasaron para Budapest en dirección de los Balcanes eran de tipo diferente; de los que pasan hace 6 meses; que en cierto modo el aspecto de todos los ejércitos

de las potencias centrales ha cambiado de una manera muy marcada, no presentando ahora la apariencia de juvenud y vigor que en los primeros días de la guerra; que los que ahora se ven por todas partes tienen paramente el tipo de paisanos y no de verdaderos militares; que las pérdidas en el frente sur desde Navidad y durante la campaña de los Balcanes han venido a agravar el problema económico de cómo se reforzarán los ejércitos; que el frente italiano consume inmensa cantidad de hombres y que es un hecho que es casi imposible reponerlos.

EL CARDENAL LUCCON CONSGRAGA OBISPO A LANDRIEUX

PARIS. 3.—En la Catedral de Dijon el Cardenal Luçon presidió la consagración del Obispo Landrieux. Asistieron a la ceremonia el Cardenal Saven, dos arzobispos, siete obispos y gran multitud de fieles de Leou. Se desmintió la noticia de que la Ismia real de Luçon se matará próximamente en Marsella.

LOS PRECIOS DE LOS TINTES DE ANILINA SE CUADRUPLICARON

GINEBRA. 3.—Se hundió el vapor británico "Bells of France". Ha desaparecido la tripulación europea de 22 individuos y los ankers. Se confirma el hundimiento en medio Atlántico del vapor de carga británico "Cheshill" el 8 del pasado con un cargamento para el Gobierno francés. La Reuter dice de la Haya que el "Nieuw Rotterdam Courant" da la noticia de que los fabricantes de tintes de anilina alemanes informan a sus clientes holandeses que los precios se cuadruplicaron, y asimismo fijan el cambio en 50 guilders los 100 marcos.

OPINION DE UNA AUTORIDAD EN DERECHO INTERNACIONAL

BERLIN. 3 (Via Sayville).—La Agencia de Ultramar dice que una gran autoridad en Derecho Internacional en la prensa inglesa declara que Alemania no puede admitir que se le dé el hundimiento del "Lusitania" porque así perjudicaría las negociaciones sobre la situación legal de los submarinos después de la guerra.

Los Prelados que asistirán al acto de Consagración del Obispo señor Volio

Aún no se ha fijado la fecha en que sea consagrado el Obispo doctor Volio; y no se podrá fijar, hasta tanto no lleguen de Roma los documentos papales del nombramiento, y los que no están aquí antes del 29 del mes en curso.

Lo que si podemos asegurar es que no será—como se dijo—el Obispo de Panamá señor Rojas, el que venga a consagrar al nuevo Obispo; a esa ceremonia será invitado el de Nicaragua o el del Salvador.

Puesto que quedará vacante el curato de la ciudad de Alajuela, que es calificado como uno de los mejores de la República, ya se habla de los candidatos más probables para llenar aquella plaza y que son el Canónigo don Ricardo Zúñiga y el Presbítero don Juan J. Velásquez, de casa de San Ramón y Alajuela.

En general es simpático el Obispo de Panamá con el Sistema Nacional de Cultivos.

QUERIA PROBAR LA DOCTRINA MONROE EN 1914. —EL COMLOT SE HACE PUBLICO. —TRABAJA DE ASEGURAR EL CONTROL DE LAS ESTACIONES NAVALES EN HAITI.—UN CANAL EN COLOMBIA.

(Traducción especial del "Daily Chronicle")

No había que atravesar montañas y no representaba dificultades de ingeniería. Mientras se desarrollaba el proyecto calidamente, los alemanes consiguen concesiones para establecer estaciones inalámbricas en el territorio colombiano. Construyeron una poderosa estación en la isla de San Andrés, accesible solamente por la vía de Colón Panamá. La llamada de esta estación era: "A. D. S." Un alemán llamado Muller la tenía a su cargo. Otra poderosa estación la habían construido en Cartagena, a cargo de un alemán y un austriaco. Cuando los representantes del Gobierno colombiano no fueron a la estación se les informó que no podían transmitir mensajes por que no estaban terminados los trabajos. Sin embargo, al "Dresden" y al "Kaiser" viajaban con sus tenidos informados del movimiento de los vapores mercantes. Los poderes aliados mandaron representantes para investigar la situación en el Mar Caribe y saber por donde recibían los alemanes comunicaciones. Mensajes dirigidos a estos vapores fueron interceptados y encontraron las estaciones.

Representaciones oficiales fueron hechas al Gobierno colombiano, que movió la supresión por completo de dichas estaciones. Los poderes aliados supieron definitivamente que la "escuadra" del Almirante von Spee, estaba al rededor de las islas Galápagos, por medio de las estaciones de Cartagena, y consiguieron coger al Almirante Cudack. Un radiograma fué enviado en esta estación en septiembre de 1914, fué entregado por error a un representante de los aliados en Nueva York. En este despacho había instrucciones para el capitán del "Dresden".

ACTIVIDAD EN TERRITORIO DANES

Definiéndose a la actividad alemana en las Antillas danesas, declaró que prisioneros habían capturado toda la isla antes de establecer la guarnición. Tienen la mayor parte de la isla arrendada al Gobierno danés. Han construido grandes muelles en Santo Tomás y al principio la guerra se proponían establecer una estación de carbón allí, que supliría a una gran

flota de buques de guerra. La estación que dierna era que desearan establecer una estación de carbón para los buques mercantes que pasaran por el Canal de Panamá. El hecho de que Santo Tomás está fuera de la ruta de buques de guerra y vapores del canal y que estos buques tomaban, naturalmente, carbón en Colombia o Panamá, es suficiente evidencia para probar que la excusa alemana no era nada más que un subterfugio. Todos estos arreglos preliminares fueron hechos en vista del plan de operaciones que habían arreglado al tratar con Haití, donde la supremacía alemana era absoluta, hasta en los asuntos del Gobierno como del comercio. Que Alemania tenía el ojo sobre Haití, era sabido por el Gobierno de Washington, dos años atrás, y cómo de los problemas muy difíciles que el Ministro americano Mr. Bayly Blanchard tenía que resolver era de tratar de contrarrestar la influencia del doctor Freil Ministro alemán. Los alemanes estaban terminando resoluciones, y estaban apoyando sus demandas diplomáticas con buques de guerra.

Una crisis fué casi precipitada entre los Estados Unidos y Alemania en julio de 1914, cuando los vapores del "Kaiserlauter" fueron puestos a bordo de buques pesaceros y un desembarco ordenado para apoderarse de la Adams de Port-au Prince.

"New Hampshire", estaba en dicho puerto en ese tiempo, y el capitán Kappo vivió las operaciones sin tener poder de Washington para obrar. El asunto fué arreglado por el momento con el acuerdo del Presidente Zimmerman, para pagar la tercera parte del costo de Peter, y su apoderamiento de la Adams. Esta acción de parte de Alemania, no era nada más que otro subterfugio para poner pie en Haití contra la Doctrina Monroe.

Que Alemania tratara otra vez de establecer su supremacía en el Caribe después que la guerra europea ha terminado, es lo que cree este estudiante de los asuntos hispano-americanos.

"Entonces Alemania tendría que construir sus destructores relaciones comerciales". "La situación en Haití es al principio de 1914, cuando la coalición de Estados Unidos y el capitán Kappo, el buque de guerra de la estación americana del extremo Norte de la isla y nuestra batalla con Santo Domingo. Nadie menos que una agremiación naval de parte de Alemania allí, puede asegurar la influencia en la guerra europea ha terminado, es lo que cree este estudiante de los asuntos hispano-americanos.

Unicamente en vista de lo que parte de los Estados Unidos es de que puede mantener su paz en el Caribe y Sur América.

El estado de salud de don Manuel de Jesús Jiménez

Anoche, a las nueve recibimos este telegrama de Alajuela.

Dentro la gravedad de la enfermedad que aqueja al ilustre hombre público, señor Jiménez, el paciente ha tenido hoy una ligera mejoría.

El doctor Cortés, médico de cabecera del distinguido enfermo, manifiesta la alta esperanza de curar al señor Jiménez.

De la capital y Cartago han llegado personas importantes e ilustres per-

sonalidades a extender personalmente del estado de salud del enfermo.

A esta hora me informan que al señor Jiménez le ha repellido el fuerte ataque de asfixia; se le suministra oxígeno continuamente.

Don Ricardo no se separa un momento de la cama de la casa de su hermano; este caballero está satisfecho de las muchas manifestaciones de cariño y simpatía que en estos dolorosos momentos ha recibido de amigos y simpatizantes.

El Rey Pedro de Serbia revista sus tropas que esperan ansiosas el momento de combatir en Salónica contra los invasores de su reino



El rey Pedro de Serbia, quien tuvo que salir de su territorio con el resto de sus ejércitos ante la invasión de las tropas austriacas, está actualmente en Salónica al frente de sus soldados ocupados en la construcción de trin-

cheras y fortificación de la plaza. El rey Pedro está bastante débil de salud, a tal punto que cuando monta a caballo tiene que ser atendido por sus ayudantes. En el grabado adjunto puede verse al Soberano de Serbia montando a caballo en el momento de revisar una columna de zapadores que sale a las afueras de la ciudad para los trabajos de ancleramiento y fortificaciones.

LIBRERIA ESPAÑOLA DE MARIA V. DE LINES

Se ha puesto ya a la venta el conocido ALMANAQUE COSTARRICENSE para el año 1916

AVISOS DEL DIA

DESDE esta fecha las condiciones y tarifa que rigen en esta clase de anuncios son las siguientes: Por VEINTE PALABRAS 50 céntimos por inserción

BEE HONEY of strictly pure quality and finest honey available... MIEL DE ABEJAS de la más pura calidad y abejas solamente.

BANCO DE COSTA RICA
TIPOS DE CAMBIO

A la vista	116 %
Londres	125 "
New York	125 "
San Francisco	125 "
New Orleans	125 "
Paris	98 "
Hamburgo	90 "
Italia	98 "
España	116 "
San José, Febrero 4 de 1916.	8057

En el Casino Español desde las 6 a. m. a las 5 p. m. todos los días de trabajo, ofrezco mis servicios profesionales de sastre.

Gregorio Expósito. San José, Enero de 1916.

Labores de la Secretaría de Fomento

En estos días llegarán los tractores manejados a gasolina que se pide para el Departamento de agricultura para aplicaciones agrícolas. Viene, además, un experto, enviado por la fábrica para armar esas máquinas y enseñar su manejo.

Oportunamente se dará aviso a los interesados para que concurren a los ensayos que se practicarán en lugar cercano a esta capital.

QUININA EN FORMA SENCILLA NO AFECTA LA CABEZA

El motivo de un efecto tónico y sano el ALKATIVO INDIANO QUININA es superior a la Quina ordinaria. No produce nerviosismo, ni mareos en la cabeza. Tomada en forma de esta forma un "Bromo Quinina" de la casa de "SERRAVALLO".

INFORMACION GENERAL

Sábado día 5 de febrero de 1916. El Beato Felipe de Jesús, protomártir de México (Patrón General). Santos: Pablo, Juan, Santiago, mártires del Japon. Del Antiguo Testamento: Jacobo patriarca. Equilino. Mercurio: en conjunción inferior con el Sol a las 2.24 a. m.

Mercurio: en gran latitud helio trónica N. a las 0.24 p. m. Orta aparente: a las 6.19 a. m. Ocaso aparente: a las 6.09 p. m. Duración del día: 14 horas 50 minutos.

Duración de la noche: 12 horas 10 minutos. Tiempo probable: algo crítico.

Destacar (playa de Pantareñas) a las 4.39 p. m.

SERVICIO DE CORREOS

El Dom. próximo a las 8.30 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

El mismo día y hora se despachará correspondencia para Antillas y América del Sur, vía Colón.

TIPOS DE CAMBIO

Londres	112 00
New York	123 "
New Orleans	123 "
San Francisco	123 "
Paris	92 "
Hamburgo	86 "
Italia	92 "
España	113 "

PRECIOS DE LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

Arroz quintal	Colones 13
Azúcar quintal	9
Papajiles fanega	95
Maza fanega	42
Almond quintal	16
Dulce quintal	4
Papas el saco de 9 cajetas	10
Fideos quintal	17
Ayote quintal	25
Queso quintal	45
Sal quintal	5
Harina quintal	41
Mantequilla quintal	35
Mantequilla libra	1.10
Queso en grano quintal	28
Cacao molido quintal	50
Café 10. quintal	48
Café 20. quintal	46
Café 30. quintal	45

NACIMIENTOS

María Antonia Coloma, legítima de Miguel Ángel Dávila y Esperanza Cárdenas. José María, legítimo de Juan Esquivel y María Rojas. Rafael Efraim Ramón de Jesús, de Luisa Badilla. Mario Nicolás de Jesús, legítimo de Francisco Castillo y Sara Zúñiga.

DEFUNCIONES

A las 4 de la tarde de ayer habían sido extendidas en la Tesorería de la Junta de Caridad las siguientes partidas de defunción: Aída González, de 10 años, vecina de San José, hija de María González. José Ansel Guerrero, 1 mes, vecino de San José, hijo de Enrique y Guillermina.

José María Esquivel, 4 día, vecino de Atenas, nacido en esta capital, hijo de Juan Esquivel y María Rojas. José Manuel Córdoba Zeledón, para Honduras. Carlos Bobón González, para Panamá y América del Sur.

PASAPORTES

Francisco de J. Mendoza, para Panamá. Ricardo Salas, para Panamá. Elena de la Guardia, para Panamá, acompañada de sus hijos Manuel Antonio, Elena y Carlos A. López. José Manuel Córdoba Zeledón, para Honduras. Carlos Bobón González, para Panamá y América del Sur.

HOTELES

Imperial: no hubo movimiento. Continental: Antonio Herrera, de Santiago; Gonzalo López, de Cartago. Frances: E. Garrido, S. Wise y señora, Anelle S. Wise, Walli Lang y señora, G. Mac. Bonnevillle, E. A. Cole. San José: A. M. Huelo, B. R. Greer, C. A. Palma y señora, Ben F. Peck y señora, Marret, Mrs. Baily, L. Hackett.

MARITIMOS

Limon, 3.—Hoy a las 6 a. m. ancló en Cristóbal con 15 horas de travesía y consignado a U. F. C., el vapor norteamericano METAPAN, de 3,120 toneladas. Capitán: Spencer y 80 tripulantes. Pasajeros: señora Herradura, Chas Scott, L. Anderson y señora, O. Jiménez, A. Hocher, señora y hijo; A. C. Alkison, A. Palmer, señora e hijo; B. R. Price, A. M. Karlo, E. L. Moody, H. Tuttle, B. Hatzel, A. Lesso, D. A. Willard, E. E. Snow, Wranz y señora, I. W. Birret, C. Johnson, S. F. Stevens, J. C. Sharp, David Ahrenscomb, Méndez, H. Acosta, M. do.

FOR LA POLICIA

Rosa Fernández G. ap. por embriaguez. —Se quedó Pascual Aguilar Ch., de que Guillermo Arias Flores lo provocó a riña, y que Aguilar sacó un cuchillo para cortarlo. —Manifesta la señora Evangelina Mora que Tobias Castro Méndez le pegó una pedrada a un hermano de ella, llamado Pedro. —Tobías Alfaro Vargas, por andar por las calles molestando a los transeúntes y amenazándolos con un cuchillo, el que le fue decomisado.

Ignacio Camacho Fallas, por vender carne sin tener la respectiva patente.

AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA MUNICIPAL

Fueron remitidas a la Ingeniería para que informe, unas diligencias relativas a una casa en ruina, propiedad del señor Tulfoforo Segura Colollón. —Se concedió un permiso al Sr. Manuel Pascual para demoler un trecho de pared en la parte baja de una casa situada en la calle 6 Norte y avenida 12 Oeste.

Se concedió permiso al Sr. Manuel Pascual para demoler un trecho de pared en la parte baja de una casa situada en la calle 6 Norte y avenida 12 Oeste.

Se dio permiso al señor Juan V. Carazo para extraer una tubería de su casa propiedad en un terreno suyo situado en la calle 34 y avenida Central 4.

Al señor F. Vargas se le dio permiso para conectar el servicio sanitario de la casa de doña Cecilia Muñoz de Vargas, con la cloaca Municipal.

HIGIENE

Se hicieron dos decomisos de carnes procedentes de Desamparados. Se impuso a los dueños la respectiva multa.

SALA SEGUNDA DE APELACIONES

Votación de Sentencias: Sométase a votación para fallar en grado la causa seguida contra Rafael Vega u ap. por el delito de fabricación de aguardiente clandestino en perjuicio del Fisco, llegada en apelación de la sentencia condenatoria dictada por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, se confirma la sentencia.

En causa seguida contra Luis Sandi Bonilla por el delito de abisagrado en perjuicio de Antolin Mora Rodríguez, llegada en consulta de la sentencia condenatoria dictada por el Juez Segundo del Crimen de San José, se rebaja la pena de dos años ocho meses y veinte días.

En causa seguida contra Emilio Monge Uruña por el delito de expendio de aguardiente clandestino en perjuicio del Fisco, llegada en apelación de la sentencia condenatoria dictada por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, se le impone la multa de cuatrocientos un colones o ciento treinta y tres días de arresto.

REMATES

Para el día 8 del corriente A la 1 y media de la tarde en la puerta del Juzgado 20. Civil de S. José.

Terreno situado en la comarca de Limón que forma parte de la finca de don Juan Bannister, mide 307 hectáreas, 721 metros más el 2 por ciento para colinas. Valorado en 3,533 colones 65 céntimos.

A base de las tres terceras partes de su avalúo. A la una de la tarde, en la puerta del Juzgado 10. de lo Contencioso de San José. Terreno cultivado de pasto, y montañal hoy en parte potrero y maderas y como 20 hectáreas desmontadas. Situado en Zarcero, mide 342 hectáreas y 7,390 metros.

A base de 1,175 colones. Para el día 9 del actual

A las 2 de la tarde, en la puerta del Juzgado Civil de Heredia. Casa de habitación con el solar en que está ubicada. Situada en el distrito y cañón primero de aquella provincia; mide el solar 591 metros

88; decímetros y 16 centímetros y la casa compuesta de un cañón de 7 metros 524 milímetros de frente, por 3 metros 782 de fondo con un cuarto caudizo de 3 metros y 762 milímetros de frente, por 2 metros 10 milímetros de fondo y otro de 1 metro 90 milímetros de largo por 2 metros 90 milímetros de ancho. A base de 300 colones.

CARTAS REZAGADAS EN PODDER DE LOS CARTEROS

Edgar Peralta (Av. R.), E. Suárez, Bernarda Uruña, Lázaro Jiménez Vega, María Montes Zúñiga, Wenceslao Jiménez Luis Madrid, Felicitas Salazar, Dolores P.

La nueva tienda de calzado GIL. Está recibiendo constantemente un gran surtido para Caballeros, Señoras y Niños, en clavado y cosido, siendo el COSIDO especialidad de la casa.—ULTIMOS ESTILOS. SUS PRECIOS SON ECONOMICOS—VISTELA 7967

PASTILLAS DEL DOCTOR LISTER PARA LOS RINONES Y VEJIGA. Pídanse en todas las Boticas del país. Depósito General: Botica Francesa CARTA ABIERTA.

Señoras, señoras y caballeros: Por las funciones delicadísimas que los riñones desempeñan en el organismo humano, filtrando la sangre y librándola de las impurezas, están expuestos a desórdenes que si en su oportunidad no se atacan, producen muy graves complicaciones. Las pastillas de doctor Lister, por su poder purificante, previenen la enfermedad y mejoran el tener que levantarse en la noche a orinar, incontinencia en la orina, imposibilidad para agacharse a recoger algo en el suelo, dolores frecuentes en el conducto urinario a la hora de orinar; si la orina es muy veves blanca como el almidón o amarilla como polvo de ladrillo, si se observa debilidad sexual, si se orina con incontinencia, el tener que levantarse en la noche a orinar, frialdad en los pies y manos. Si se sufre de leucorrea o flujo blanco en las señoras y señoras, pérdida de la memoria o hinchazón en los pies y pantorrillas, pídanse las pastillas de tiempo un frasco de las famadas pastillas del doctor Lister, conocidas por sus maravillosos efectos desde hace 60 años. Las pastillas de doctor Lister hacen una curación radical adormecida y han sido ya acreditada por la fama de los testimonios de personas que se han curado de las afecciones a los riñones en poco tiempo y con poco costo. De venta en todas las boticas del país. DEPÓSITO GENERAL: HERMANN & ZELEDON BOTICA FRANCESA

El nuevo preparado X2 a gotas, ha sido analizado y ensayado en los principales laboratorios y clínicas de todos los principales países de Europa y América, y en todos ellos ha sido considerado de un gran bien para la humanidad.

El X2 a gotas, cura la sífilis aunque sea hereditaria o adquirida de muchos años y todas las enfermedades de la sangre en general. Se administra también con éxito seguro, en la tuberculosis y en todos los casos en que es preciso favorecer la nutrición y purificar la sangre. Léanse los folletos explicativos que acompañan a cada estuche Depósito General en Costa Rica: BOTICA ORIENTAL.

OBSEQUIO

Se avisa a los interesados que la designación del agraciado en el obsequio del automóvil de dos asientos, se traspasa y se verificará en marzo. 8409-4 al 6 feb.

SABADO 5 DE FEBRERO

TEATRO VARIEDADES

HOY, POR ULTIMA VEY,
JIMMY VALENTINE
CON LECTURA EN CASTELLANO

Martes 8. La sensacionalísima película,
LA VIDA POR EL REY
Muy pronto: THREE WEEKS

Nota: a las 10 y 30 p. m. partirá un carro de tranvía para S. Pedro, de la esquina del Teatro.

SABADO 5 DE FEBRERO

AL SIGLO NUEVO

Departamento Abarrotes - Menudeo

Fideos Extranjeros - Garbanos - Bacalao - Atún - Sardinas - Ostiones - Salmón

GRAN SURTIDO, FRESCO

ESPECIALIDAD: Café y Cacao Molido Mantequilla y Queso, SIEMPRE FRESCO

GIGABARROS, PUROS, LICORES. A. Herrera & Co.

Gran Depósito de Azúcar Whisky Manhattan Cerveza Schlitz - Cognac Otard Dupuy Pimienta, Comino, Avena, etc. etc.

Gran surtido de Artículos

LA ARGENTINA

English Section

8 th. Year

San José Costa Rica Saturday 5 th. February 1916

No. 38

COMMANDER OF AUSTRIAN SUBMARINE "U-17" DESCRIBES NARROW ESCAPE FROM WIRE NET IN WHICH HE WAS CAUGHT OFF THE EAST COAST OF ENGLAND

EVERYTHING GIVES WAY WHEN BOMB DROPS; CENSOR TRIES TO HIDE LONDON DAMAGE



These pictures of the damages caused to houses in London by the recent Zeppelin raid show: 1, bank in London damaged by bomb; 2, house splintered by explosion; 3, another view of the same house; 4, damage to brick dwelling caused by bomb which crashed through roof and exploded inside the house. Especial attention is called to the fact that the signs on the bank in No. 1 are obliterated—obviously by order of the censor, in order to keep information of the location of the damage from the Germans.

I increased the weight to the utmost. For a time it seemed that my efforts in this direction would also prove futile, but I soon felt a shock and then knew that the net had broken and the submarine was clear. After this I descended as deeply as I could, my manometer marking 30 meters. I remained under water 18 hours and when I wanted to ascertain the situation, I found that the compass was out of order.

In the face of these difficulties I could do no more than keep cool and, consequently, for some time I steered guided by the green color of the water. At last I unloaded my ballast in order to rise. I then discovered that the manometer continued registering the same depth showing that it also was out of order, therefore I was careful not to rise too much for fear of attracting the enemy's attention. Slowly the periscope arose above the surface of the water, and looking I sighted the enemy right before me and that I was off the east coast of England. I tried to turn my rudder and then to my dismay found that it would not work and consequently I was forced to sink again to the bottom of the sea, where I remained for six hours at the end of which time I succeeded in repairing the compass and the steering gear and rose to the surface. No sooner had we come to the surface than the destroyers made straight for us forcing us to descend again to the bottom

where we remained for two more hours after which we turned slowly outward and, when a distance of 50 meters from the leading enemy's craft, we passed to the open sea and at about 9 o'clock that night we were able to rise safely to the surface protected by the blackness of the night.

FLOOD BECOMES MORE SERIOUS

PARIS—A dispatch from Amsterdam says that the inundations near Oostanen and Pummerend are getting past an praver.

DROP BOMB, KILLING ONE AND WOUNDING TWO

TURIN—A peasant by the name of Verrasca while examining a bomb in the presence of a small crowd, suddenly dropped it to the ground as the result of which the projectile exploded killing Marscilio Vergetti and wounding two of the onlookers.

THE FORTRESS OF BELFORT IS A VERITABLE ANTHILL

PARIS—A dispatch for Belfort says that this fortress is a regular anthill. Soldiers, wherever you look, Alpine mountaineers, aviators, etc. Establishments are almost beyond price. Day and night you constantly hear the noise of motortrucks and autos, carrying ammunition and food. The town seems to be just choked full of artillery.

The population lives in a state of chronic enthusiasm.

Aeroplanes form the air police that guards the city against sudden aerial attacks.

CAUCASIAN ROADS STREW WITH FROZEN BODIES

LONDON—On the Caucasus front the precipitate retreat of the Turks in the region of Erzerum continues with our troops still in hot pursuit. We captured villages with stores of provisions, ammunition, telephones and other materials. Our pursuing troops are advancing along the roads which are strewn with frozen bodies. Large numbers of Akshari prisoners have been taken. One of our detachments which recently arrived from Manchuria charged with a semi-squadron of Russian cavalry, three companies of Akshari who were defending a village. So violent was the charge that the enemy was unable to withstand the fury of their assault and broke lines and fled many being captured and bygone while scores were captured.

To the south of the Chariaman river, our troops completely annihilated a large detachment of Kurds. Our cavalry engaged in the neighborhood of Melaghan with strong Kurdish forces succeeded in defeating them and capturing 600 head of cattle.

In Persia, to the southeast of Herat, the enemy attempted to advance towards the Kanadahan pass but they were repulsed. Our troops successfully occupied the town of Sulabad where the German consul and a detachment of Persian recruits were forced to flee.

NO TROUBLE ANTICIPATED ON THE PART OF LABOR MEMBERS OF UNION

LONDON—It is believed that the closing stages of the bill providing for compulsory service will pass without difficulty and that the measure will operate. Neither Laborites nor Labor Unions endeavor to frustrate it by a general strike or other industrial upheavals.

The original suspicions of the Laborites have been removed by Premier Asquith's assurances of the successful passage of the bill through the House of Commons and the opinion of influential leaders at the Bristol conference on learning, from private assurances, that Premier Asquith has decided to support the bill.

NEW FRENCH TRENCH GUN AND BULLET-PROOF SHIELD IS TESTED

PARIS—President Poincare and sub-Minister of Ammunitions Thomas witnessed yesterday the trial of a new cannon to be used in the trenches and of bullet-proof shields.

GERMAN ACCOUNT OF AIR RAID ON METZ

BERLIN—Official—At the western theatre, lively artillery squadrons bombarded the town of Metz where several bombs fell in the Bi-

shop's residence, the hospital and the court house. As a result of this bombardment two civilians were killed and eight wounded. Establishment behind the enemy's front. Several aerial engagements also occurred to descend during the bombardment and its occupants were made upper hand.

THE DEATH OF GEN. V. HUERTA



GENERAL HUERTA. PHOTO BY AMERICAN PRESS ASSOCIATION

THE DEATH OF GEN. V. HUERTA—THE FORMER DICTATOR OF MEXICO PASSES AWAY AT EL PASO—HAD A STORMY CAREER

EL PASO, Texas.—General Huerta, former Dictator of Mexico, died here to-night. After a stay of a fortnight in Kingston, the deposed dictator and his party went on to Spain, and some months ago, went to the United States, where it was said he proposed to make his home. It was believed, however, that he was trying to start a new revolt in Mexico, and toward the fall of last year, himself and one or two other members of his party, were arrested in El Paso, near the Mexican border, when it was said, he was trying to enter the troubled republic which he had been forced to leave about fifteen months before.

Huerta was lodged in jail and two weeks ago it was reported that he was ill, and had to undergo an operation. On the 4th instant he underwent a second operation, from which it is now seen, he never rallied. The deceased was of Indian descent, and was born on December 23rd, 1854.

ITALIANS TALK SEPARATE PEACE

GENEVA.—It is reported that the anti-war movement in Italy has gained a new impetus during the last few days owing to the crushing of Montenegro and the apparent defeat of the Italian aspirations in the Adriatic.

Travelers from Italy report that the socialists have made anti-war demonstrations in Florence, Milan, Naples and other Italian cities.

The supporters of ex-Minister Giolitti have joined the movement and the Radicals have hinted at a revolution unless the King moves for peace before the spring.

Officials of the present administration attribute this unquieting state of affairs to the activity of German agents and have warned the Socialists against a repetition of their fiery utterances.

It is believed in Rome that Prince von Buelow in Switzerland has devoted his entire efforts to induce the Italian to conclude a separate peace. Officials are very bitter in their denunciation of the conduct of Minister Giolitti, declaring that having retired from the ministry before the war, he now appears again before the public with the object of leading the anti-war factions in the hopes of overthrowing Premier Salandra and to form a new cabinet.

THE LADS FOR THE BATTLE LINE

KINGSTON.—The straght of the Jamaica War Contingent contingent continues to grow, and in the

WEST INDIAN RECRUITS

LONDON.—(Special) The Lord Mayor entertained the men of the Trinidad and Barbados Contingent on the 19th. The men were sworn in on the 18th and most of them had joined the Royal Fusiliers.

NARROW ESCAPE OF SUBMARINE

BUDAPEST—Lieutenant Wenzinger, the commander of the submarine U-17, who torpedoed the French S. S. Graveline describes how he was caught in a net off the east coast of England and how he succeeded in extricating himself from this very serious and difficult predicament. The lieutenant said:

I left my base early one morning and entered the North Sea traveling in under water all the time with my periscope awash. In looking through the periscope I saw a red buoy behind me and 10 minutes later I saw another one at about the same distance. I steered to the left of the buoy which, however, continued to follow me. It then descended to deep water and still

course of the next few days there ought to be over 1000 recruits in Camp. Yesterday afternoon the strength stood at 738, with about 67 men awaiting medical examination, and 35 who failed, waiting to go by rail. Seventy were enlisted yesterday.

At this juncture the submarine began to roll in an incomprehensible manner and began to rise and sink alternately, leading me to believe that my steering-gear was out of order. However, I soon discovered that all my troubles were due to the fact that I had encountered a wire netting in which my vessel had become hopelessly entangled. I was then brought face to face with the fact that I had fallen into the hunter's net and that at that very moment my enemy was planning my finish. For an hour and a half longer the submarine dragged the net to and for and although I made every effort it seemed impossible to break clear.

Finally, after having tried every means possible, I decided that the only thing left to do was to increase the weight of the submarine and try and break the netting. Fortunately, when I started out I had filled my tanks with six tons of water and now

TEATRO MODERNO Hoy! la gran obra de LINARES RIVAS LA GARRA TEATRO COLON HOY. Función popular, cuatro Estrenos LA ULTIMA PELEA EL SACRIFICIO DE MAGDALENA AMOR DE MADRE - LA INVASION 8368

